CON BASE EN UN DOCUMENTO INCONTROVERTIBLE, cuyo clisé insertamos, acusamos al Gobierno de ESTAR DERROCHANDO con mez-

quinos fines electorales, el ¢ 1.700.000 que el Congreso le proporal progreso del país

Barba 31 de Enero de 1938 Sr don Juan Jose Benevidez y don Juan Brudrits Les adjunto un pliego de adhesiones firmado por ris pecnos del Fuente de Mancarron de Barba, con el objeto que en esas mismas firmas se recojan la de los empleados de su dependencia._ Al hacerlo en esta forma, lo hago porque asi se me ha ordenad cerlo. Una vez lienado dicho memorial me lo devolvera to de pasarselo a don Jorge Cortes. Under Hotel The day!

Con las feredenciales que nos da la ecuanimidad con que siempre hemos juzgado los actos del gobierno, venimos ahora a emplazar, al Presidente de la República y a su Secretario de Fomento, para que expliquen al tanto politica. El para que expliquen al pueblo, con fines electoreros absolutamente ajenos a las en esta misma página. Has- apremiantes, de nuestra dé-

ta"ahora, no [habíamos" te-nido más remedio que callar, a falta de documentos, ante la evidente utilización por parte del gobierno de los fondos del Estado, fondos que tanto sacrificio le cuestan al pueblo, con fines electoreros

bil economía. Al formular la presente denuncia con base en un documento irrefutable, no se nos puede acusar de actuar injustammente cegados por la pa-sión política. El país ha visto q' el compañero Mora, fiel a la línea de ecuanimi-

claraciones favorables al Gobierno, en el sentido de reconocerle el haber concedido al nuestro y a los de-más partidos políticos, amplias libertades electorales. Mora llegó, en su sincero afán de ser hourado, hasta a rectificar publicamente en alguna de sus partes, unas declaraciones dadas a la prensa por el compañero Jiménez Guerrero. Esta actitud del compañero Mora, está siendo utilizada por el Partido oficial con fines po-líticos. A nosotros no nos hubiera importado que así hubiera ocurrido, si en efec-to el Gobierno estuviera actuando con la ractitud con que, personalmente, el ca-marada Mora lo creía an-tes de salir el miércoles para el puerto de Limón. Pero ahora, con más fuerza y con mayores credenciales tene-mos que decir, basados en un documento incontrover-tible, que el compañero Mo-

cluso ha llegado en el curso | balanza de las elecciones en | trabajo a media semana, por de esta semana a hacer de | su fabor su fabor.

> El documento cuyo clisé insertamos, y en el que aparece complicado un sobrino del Presidente Cortés, demuestra que la Secretaría de Fomento está haciendo política, mejor aún, polítiquería, con el \$\Pi.700.000 que el Congreso puso en sus manos para que los empleara con miras a impulsar el progreso de nuestra econo-

Para terminar tenemos que agregar, que el memorial a que se refiere el capataz Miguel A. Arguedas, no fué firmado por el trabajador herediano Enrique Campos a quien, como consecuencia de su valiente actitud, se le despidió del disposición del propio capataz Sr. Arguedas, quien lo hizo acatando, como él mismo lo dice, órdenes superio-

El trabajador Enrique Campos es un albañil de reconocida competencia, quien fué contratado por el mismo Arguedas, mientras trabajaba en la construcción del Teatro de Carlos Cordero, en la ciudad de Heredia. Si se pretende poner en duda la competencia del albañil despedido, Enrique Campos, nosotros presenta-mos para reforzar nuest a tésis, el testimonio del Sr. Cordero, quien ocupa un puesto impertante en la papeleta municipal del partido oficial en Heredia, y quien estamos seguros que re-

Pasa, a la 6a. página

Preparación y organización del Cuerpo de Fiscales, del Bloque de Obreros y Campesinos, en la Provin' cia de San José

Para terminar de instruir y organizar el cuerpo de fiscales de nuestro Partido, se convoca a todos los militantes y simpatizantes que deseen avudarme en esa tarea. ayudarme en esa tarea, para que concurran a las reuniones que se celebrarán en el Salón del Par-tido, durante los días jueves, viernes y sábado anteriores a las elecciones, a las siete y media de

No lo olvide, compañero. El jueves 10, el viernes 11 y el sábado 12 de Febrero debe Ud. concurrir al Salón del Partido, a las siete de la noche, para que reciba instrucciones respecto de lo que debe hacer el día de las elecciones para contribuir a hacer triunfar a su partido.

El Secretario de Propaganda,

ARNOLDO FERRETO



San José, Domingo 6 de Facro de 1938 - Nº 277 - Vale 10 Cts. ejemplar

Escandaloso tráfico de Cédulas de Votación llevan a cabo agentes

del Partido Republicano Nacional

Los dirigentes del Partido | TRATA DE CEDULAS Republicano Nacional que es el Partido oficial, al dar-se cuenta de la dificil situación política del Gobierno, se que toda su fuerza la han sobre todo en la capital, han procedido a organizar la que la propaganda del par-

en una forma sin preceden-tes en la historia política de Costa Rica. Podría afirmarducido a la compra de cé-dulas. El Gobierno necesita un Congreso dócil, y pro-cura sacar casi toda su papeleta. Hay que tener pre-sente además que los nue-vos Contratos con la United y con las Compañías Eléc-

y con las Compañías Eléctricas tendrán que ser conocidos por el futuro Congreso. Para este vergonzoso tráfico hay pues suficientes colones y dólares.

Desde que se inició la distribución de cédulas, nuestro partido observó las actividades casi públicas de un numeroso grupo de rateros y delicuentes, que ronros y delicuentes, que ron-daban la escuela en donde se dan las cédulas. Luego otras personas nos han in-formado de la labor de estos sujetos. A principios de la semana que termina, des-

tacamos un buen número de compañeros de toda nues tra confianza para que si-guieran de cerca los pasos de estos sujetos.

Quienes son los agentes com-pradores de cédnlas y có mo proceden

Nuestros compañeros han podido darse cuenta de la forma en que está organizaudo este tráfico de cédulas para el cual ha sido con-tratada toda el hampa de la capital. Hay que ver con la frescura con que llevan a cabo el negocio estos hampones.

Ahora la policía no los persigue. La papeleta oficial necesita de ellos. Lo increibie es que se persiga más bien a quienes han denun-ciado estos hechos. Los de tectives siguen a nuestros El señor Presidente de la República, a quien nuestros compañeros Jiménez Guerrero y Mora se ha dirigido denunciando estos hechos, ni siquiera ha hecho alusión a esa denuncia

Las autoridades se niegan a detener a numerosos rateros delincuentes ocupados en este negocio ilícito

compañeros, guardándole así las espaldas a los delincuentes en este comercio ilícito. Veamos cómo proceden: cuando sale del edificio en donde se entregan l s cédulas una persona que ellos juzgan vendible por su apariencia desvalida, se le acercan y le ofrecen llevar-lo al Club del Partido Republicano Nacional en donde le pueden dar una «recomendación» para que con-siga trabajo. Una vez allí el «padrino» explica la si-tuación del «ahijado» y le hacen un simulacro de recomendación, y punto y se-guido le ofrecen comprar

la cédula. También estos «ganchos» no se limitan a rondar el edificio en donde se distribuyen las cédúlas. sino que andan por las calles en busca de desgraciados, capaces de negociar su de-recho a votar y los llevan a sacar la cédula después de haberlos contratado. En ésto ellos se ganan una comi-sión, pues de los dos o tres o cinco colones en que convienen comprar la cédula se dejan un descuento De manera que tienen el sueldo que les están pagando y además lo que le quitan a los infelices que compran.

Pasa a la 6a, página

Militantes y simpatizantes del Partido en la sección de San José

Compañeros: Esta noche a las siete deben concurrir todos a la Asamblea que se celebrará en el Salón Central del Partido, con el objeto de que reciban las instrucciones que impartirá el ca-marada Cerdas a quienes han de fungir como fiscales de calle y de mesa.

El Secretario de Propaganda,

ARNOLDO FERRETO

Millares de hombres escucharon la palabra de nuestros oradores en los grandes mitines celebrados en el curso de la samana que termina

En Escasú, San Isidro de Coronado, Cinco Esquinas, Moravia, Grecia, Naranjo; en los barrios Luján y Pitahaya de la capital, en puerto Limón, etc., masas enormes del pueblo ovacionan a nuestro candidatos.

Sería largo de hacer una crónica detallada del desarro-Seria largo de nacer una cronica detanada del desano-llo de nuestra campaña en el curso de la semana que hoy termina. Nos limitaremos a decir que el éxito de la misma ha sido tal, que nos encontramos francamente optimistas respecto del resultado de las elecciones que tendrán lugar dentro de una semana. Nos satisface especialmente el entusiasmo creciente con que los campesinos acogen nues-

Le cuesta a Ud. digerir los alimentos?

Este puede ser su mejor remedio

Tabletas DIGESTOIDES

Contienen una fórmula científica combinada

Y sirven para lo que se dice

tra política. La importancia que esto tiene es enorme, si se toma en cuenta que en el curso de esta campaña no estamos laborando exclusivamente con el objeto de conseguir un éxito electoral inmediato, sino que con ella estamos tirando las bases de un gran movimiento popular, que inevitablemente cambiará, en un futuro mas o menos pró-ximo, el rumbo de la política costarricense. El despertar de los campesinos y su incorporación a la lucha por el establecimiento de un régimen democrático progresivo, tiene en nuestro país una importancia capital, si se considera que es de economía esencialmente agrícola. Por eso es que saludamos con especial alegría el éxito con que han economica en les captores de les provins. es que sandamos con especial alegia el existo de que nan-coronado nuestros mitines en los cantones de las provin-cias de San José y Alajuela. Todo parece indicar que la próxima campaña presidencial se librará entre la fuerzas progresivas del país, de las cuales constituirá la columna vertebral del Partido Comunista, y las fuerzas reaccio-narias, agrupadas al rededor de un candidato cuya menta-lidad recorda a propósitos de los grupos oligárquicos que lidad responda a propósitos de los grupos oligárquicos que le presenten su apoyo.

Mas de mil personas aclamaron al compañero Mora el martes en la ciudad de

El martes 1º de los corrientes se celebró en la ciudad de Cartago el primer mitin público de nuestra campaña en aquella provincia. Más de un millar de personas y en me-

dio de un gran entusiasmo, escuchó a nuestros oradores, compañeros Mora y Fallas. Felicitamos a los camaradas de Cartago por el brillante éxito de esta reunión.

Mora habla el miércoles en Turrialba

Los camaradas de Turrialba, que tienen inscrita su papeta municipal, organizan para el próximo miércoles un gran mitin público, en el que hará uso de la palabra el compañero Mora y otros camaradas de la capital.

Gran mitin esta noche en Heredia

Esta noche hablarán en Heredia, en una reunión que se celebrará a las siete y media de la noche en la esquina del Play Ground, los compañeros Mora, Carballo. Carlos Luis Saénz v Ferreto.

Mañana habrá dos grandes mitines en las ciudades de Grecia y San Ramón

Mañana se celebrará una grau reunión a las diez de la mañana en la ciudad de San Ramón, en la que harán uso de la palabra los compañeaos Mora y Carballo.

A las cuatro de la tarde tendrá lugar otro mitin en la ciudad de Grecia, en el que harán uso de la palabra los mismos camaradas.

Nuestra nueva política convence sectores cada vez más amplios de la Provincia de Alajuela

tro Partido, Bloque de Obre ros y Campesinos, es la jus su justeza está demos trada p r la aceptación de que es objeto por las masas populares del país, principal mente por aquellos sectores que, equivocadamente, nos reian como sus adversarios, El campesino y el obrero costarrioense reconocen que nuestra Plataforma Política responde al cambio indispen' sable que se impone en la orientación económica y política del país. Pero también lo reconoren así el pequeño productor, el pequeño comer ciante y el empleado público. Además todo el pueblo de Costa Rica está seguro de que los candidatos a diputados y a munícipes por nuestro Partido son hombres con suficiente garantía para empeñarse en que los diversos aspectos de nuestra pla-

realidades.

La Provincia de Alajuela es un caso evidente que de muestra lo acertado y justo de nuestra actual orientación política. Todo el pueblo honrado y consciente de esta Provincia reconoce a Luis Carballo como su leader au téntico.

En cartas que tenemos a la vista, en conversaciones que hemos oído, en las ad-hesiones que de continuo se reciben, se marca el hecho de que todos los sectores trabajadores de la provincia de Alajuela, están decididos a sentar en el Congreso de la República al auténtico repre' sentante de sus intereses, a un hombre joven, honrado a carta cabal, a un luchador probado, a un ciudadano con preparación suficiente en ma teria de economía, cuya figura contrasta con la de los otros candidatos a diputados

La nueva política de nues , taforma se transformen en | de los partidillos de politiquería, quienes no sabemos qué garantía podrán ofrecer le al pueblo.

Muchos pequeños productores de caña, muchos pequeños finqueros, producto res de café, muchos pequeños comerciantes, muchos empleados, acuerpan la candidatura de nuestro compañero Carballo, reconociendo que él representa una nueva política y que la plataforma de lucha que nos hemos tra zado contempla sus propios intereses. Mientras los otros partidos, el oficial y el de de oposición, que no es más que una tureca del oficial, se entregan a la caza de votos entre los tontos o los degenerados o los logreros, mien tras se entregan a las prácticas viciadas de las jugarretas electoreras, o se dedican a charlatanear desde las tribunas públicas, haciendo a los pueblos promesas y más promesas mentirosas, las clases populares de la Provincia de Alajuela han visto al Bloque de Obreros y Campesinos señalar los prob'e mas vitales de la nación y proponerles soluciones realizables hacer conciencia en el pueblo, luchar honradame te dentro del marco que nos ofrece la democracia, sin

dadanos; decirle al pueblo la verdad de su situación y no engañarlo con promesas fantásticas, y por todo esto ha reaccionado y se compacta al rededor de esta nueva política y de su candidato Luis Carballo.

A un agricultor acomo-dado de una de las regiones más ricas de la Provincia le hemos oído este comentario, después de que oyó un
discurso de Carballo en la
ciudad de Alajuela: «Yo
no sabía lo que era el comunismo, tantos horrores me habían dicho de él, pero me habían dicho de él, pero si en el comunismo luchan muchachos como Carballo como Mora, de cuya sinceridad y lealtad con el pueblo ya nadie puede dudar en Costa Rica, y si el partido Comunista lucha porque se habilitan nuevas tierras se habiliten nuevas tierras, para que los peones que ahora ganan salarios miserables, se conviertan en pequeños productores, si lucha, por-que se den créditos a los hombres que se meten a cultivar esas tierras y por-que se hagan carreteras ver' daderamente útiles, yo no dudo en que me digan co' munista yo no dudo en dar' le mi voto a Carballo».

Y ctro ciudadano de Ala' juela, también afincado, tra' bajador honrado y viejo luchador por la democracia tratar de corromper con gua' costarricense, nos decía una ro las conciencias de los ciu- noche de estas en Naranjo: costarricense, nos decía una

Ilds, muchachos, están metidos en una gran empresa; están haciendo que el pue-blo piense, le están diciendo la verdad, lo que hacía fal-ta que se le dijera; para que el pueblo busque la manera de unirse, para que busque en la política la forma de ir sacudiendo la miseria en que vive; yo estoy viejo, no puedo figurar en las filas de la avanzada, pero cuen-ten con mi voto y con la in-fluencia mía en el grupo de las gentes de mi pueblo que me conocen, a todos les diré que votando por Car ballo están cumpliendo con su deber de ciudadanos conscientes y de buenos alajue-

Y como estos dos casos, hay muchos más: los peque-

fios productores han com-prendido que la defensa de sus intereses no la harán los charlatanes ni los inca-paces, polítiqueros de oficio o de acasión, sino que está garantizada por hombres cogarantizada por hombres co-mo Carballo, quien en la camára será el vocero de todos los que desean el pro-greso de Costa Rica.

El pueblo de Alajuela ha despertado a su realidad; el pueblo de Alajuela rechaza la mojiganga politiquera; el pueblo de Alajuela se ha compactado esta vez reconociendo en Luis Carballo su verdadero leader; y en su ideología, el camino que ha de llevar a Costa Rica a un nivel superior de vida, en lo económico y en lo politico.

CAFE MODERNO

MIGUEL GUEVARAH.

Donde usted encuentra el mejor servicio de Café, Refresquería y Confitería

y puede comer inmejorablemente con cincuenta céntimos

Quiere que su calzado sea elegante? Quiere que su calzado sea fuerte? Quiere reparar sus zapatos y que queden como puevos?

Muy bien. EL PROBLEMA ESTA RESUELTO

Miguel A. Brenes

contiguo a la can tina La Carioca

COMPLACERA el gusto más exigente, a precios sin competencia, garantizando puntualidad, esmero y buenos materiales.

BOTELA CAREA TRABALLORY



IVAMORA

ELIJA A LOS DIPUTADOS Y MUNICIPES DEL BLOQUE DE DIRECROS Y CAMPES NOS

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

VALENTIN GONZALEZ, "El Campesino"

Cuando los técnicos, cuan' do los altos militares españoles traicionaron a su patria en julio del 36 y la dejaron a merced de la invasión fascista, España concibió y parió sus grandes defensores, muchos de los cuales han salido de la masa campesina u obrera: allí está Lister el gallego, que acaba de ser elevado al grado de Teniente Coronel: Lister, hijo de can-tero y cantero el mismo, que de niño fue muchacho mandados en un almacén de la Habana; allí está Valen tín González, apodado el Campesino, hoy General de División, surgido del terrón de España.

Valentín González, el Campesino, representa un modo de sentir y actuar del pueblo español en estos momentos históricos. Es como el resumen de muchas fuerzas e impulsos sanos que lo graron escapar de la tremen da rutina en que los tenían encerrados el grande de Es-paña, el capitalista y el alto clero. Pero al mismo tienpo se tiene la impresión de que se tiene la impresión de que es hermano de aquellos gue rrilleros españoles que debi-litaron los gloriosos ejérci-tos de Napoleón; un herma-no de los guerrilleros a quien la disciplina marxista ha limpiado de la anarquía y el salvajismo de Juan Martín el Empecinado. Leyendo las primeras hazañas de El Campesino, pasa por la me-moria las descripciones de Galdós cuando pinta las gue "aquellos ejércitos espontáneos, nacidos de la tierra como la hierba nativa, cuya misteriosa simiente no arrojaron las manos del hombre". Al saberlo siempre alerta, siempre vigilan-te, resuenan las palabras de Mosén Antón Trijueque, el cura guerrillero que desde que echó llave a su parro-quia y empufió el sable y la descapeta no volvió a conocer descanso": Estoy despierto, estoy velando por la patria y temo que la dejen perecer los que duermen."

Las fotografías y los re-tratos descriptivos publica-dos en las revistas, han hecho familiar la figura del he' roico general campesino a todos los que en América se' guimos ansiosos—la concien. cia puesta del lado de la causa "leal"—la actual gue rra de España. Es como si lo conociéramos: aquí está la maciza figura de cinco pies ocho pulgadas del joven general que apenas cuenta treinta y tres años de edad, con su carota poblada de espesa barba negra, sus fuer-tes brazos, su vozarróu, sus pintorescas maldiciones, su prodigiosa voluntad y su prodigiosa voluntad y su gran capacidadorganizadora.

Cuando estalló la revolu-ción en Julio del 36, Valen-tín González era un cam-pesino que no sabía ni leer. Era de las fuerzas naturales que España tenía en reserva para defender la vida. Salió en aquellos trágicos momen' tos con otros muchos que gan caído en la lucha o que

aun están vivos, armado con su valor nada más. Fué como si las piedras y los terrones se hubiesen convertido en bravos guerreros. Si los técnicos, si los militares expertos en estrategia, hábien hacer cálculos de balística y en la revolución de intrincados problemas de emergencia, habían traicionado a su patria, allí esta-ban estos campesinos iletrados y toscos para defender-la Al diablo las charreteras, las cruces y las conde-coraciones que adornaban hombros y pechos de felo-nes. Los soldados improvi-sados no llevaban dorados en las mangas ni medallas en el pecho, ni letras ni nú-meros en la cabeza, pero tenían la conciencia sana y la voluntad alerta. Y Valentín González el campes ino aprendió a leer en los ratos que España le ha dejado y estrategia en los propios campos de batalla. y la ha aprendido en tal forma, que los flamantes generalotes y coroneles le Burgos y de Salamanca han aprendido también a temer al nuevo general salido de la gleba.

En todas partes en donde la guerra española ha pedido arrojo, allí ha llegado el Campesino y cuando el pueblo sabe que en sitio de peligro está el Capesino, sonríe tranquilo. Peleó contra los fascistas en el Guardarrama con el batallón de campesinos que organizó a la carrera en aquellos días la carrera en aquellos días enseñó a los soldados a no en julio del año 36 y peleó tener miedo a los tanques.



El General Campesino, en compañía de otros oficiales, inspeccionando el frente de Teruel

en forma tal, que un corresponsal inglés dijo que los rebeldes hablaban de un grupo de soldados profesio-nales q' se les habían opues-to. En Somosierra quedaron casi todos estos hombres del casi todos estos hombres del batallón de Campesino mal vestidos y armados con viejos fusiles, piedras y palos. Con el nuevo batallón de muchachos que formó enseguida, defendió Madrid en noviembre y diciembre del año 36, y no dejó pasar a las tropas de Franco de las puertas de la capital de Es. puertas de la capital de España. Ayuyó a Miaja a man-tener de pie a España cuando el Gobierno de Largo Caballero huyó a Valencia. Fué el Campesino el que

Dicen que los ejércitos de aldeanos, en los primeros días de la guerra, se desbardaban despavoridos a la vista de los tanques, que para su imaginación ingenua, eran como monstruos que vomitaban fuego; tal vez sentían algo parecido a lo que experimentaban los indios a la vista de los caballos que trajeron a América los conquistadores. En vano los oficiales explicaban a a sus hombres que no se trataba de nada sobrenatural.

El Campesino comprendió que no era hablar lo que precisaba, sino actuar. Fue en el frente del Jarama, cuando unos tanques enemigos venían hacia ellos, pesados y retumbantes. Se prendió unas cuantas granadas primitivas de dinamita de su amplio cinturón, encendió un cigarro y se deslizó fuera de la trinchera, después de haber ordenado a sus hombres que lo siguieran con los ojos. En cuatro pies, como un animal que sale de su ma driguera, se fué arrastran-do, se fué arrastrando.... Los ojos de sus compañeros lo seguian ansiosos, atisbando sus movimientos desde los agujeros de la trinchera. Otros dos oficiales lo siguieron. Se escurrió dentro de un hueco a unos cuarenta metros. Los otros dosoficiales se deslizaron también dentro de un hueco en el suelo. Los tanques se acercaban.... estaban ya casi sobre él; no lo habían visto. El Campesino desprendió una granada de su cinturón: encendió la mecha con la brasa de su cigarro. Los compañeros vieron el potente arco de su brazo lanzar primero una granada, luego que se hicieron frente con otra. Los dos oficiales hicieron otro tanto. A los pocos minutos siete tanques enemi' gos estaban fuera de combate; los otros huyeron a toda máquina. Desde entonces los soldados campesinos per dieron su miedo a los tan-

ques e hicieron frente con granadas de mano y gruesos juramentos, a los monstruos de hierro que vomitaban metralla. Y se formó el batalión de muchachos dinamiteros, el batallón anti-tanques de la División 46.

El Campesino lo mismo se enfrenta así a la muerte por la vida de España, que busca y sabe encontrar alimentos para sus soldados a quienes cordialmente maldice y llena de improperios con su lenguaje pintoresco, que los llama cariñosamente 'sus hijos." Hay que verlo descubriendo cosas de comer en el almacén de apariencia más vacía. Cuando él entra en una tienda de comestibles, los jamones más escondidos y las patatas más ocultas no están a salvo. El Cam' pesino es un buen marxista que sabe que tripas llevan piernas y mueven brazos. Por valiente y bueno sus soldados lo aman. Su figura heroica ha adquirido proporciones legendarias entre el pueblo. Cuando pasen los años y las gentes vivan una vida más noble, el Campesi no será una figura de la epo peya española del siglo XX, como lo es la de Ayax en la epopeya griega o el Rolando en la epopeya francesa:

Ahora cuentanque el Campesino aparece en las bata-llas cuando los "leales" están para rendirse, que les mete ánimo y que los lleva a la victoria. El Campesino fue de los vencedores en Te' ruel al lado del coronel rojo.

Desde Nueva York

La situación internacional vista desde los Estados Unidos

Para TRABAJO -- Martin Encina

La crisis política francesa constituyó el mayor evento internacional para la prensa americana en este mes de enero que acaba de pasar.

El inusitado interés provocado esta vez por algo tan frecuente como son los cam-bios ministeriales en Francia, obedece, en nuestra opi nión, a dos motivos diferentes, y hasta cierto punto contradictorios.

En primer lugar, se mira con ansiedadel debilitamien se mira to de la principal potencia democrática del Continente. Si juzgásemos por los co-mentarios y gráficos apareci dos en la prensa, Francia ha vuelto a convertirse, como en los tiempos de Wilson, en la "frontera de la liber-tad". Se dice también que durante la crisis, el franco fue sostenido por los fondos de estabilización inglés y americano, de acuerdo con el pacto monetario tripartita

firmado por Blum antes de proceder a la primera desvalorización. De ser esto cier-to (cosa imposible de asegurar debido al secreto en que esos fondos operan,) la unidad del frente democrático mundial llevaría tendencias a convertirse en una realidad, por lo menos en el cam'

po económico. Pero no creemos que haya sido esa razón, más o menos idealista, la verdadera causa del interés despertado acá por la caída del enésimo gabinete francés, sino, más bien, el paralelismo que se pretende ver entre el gobier' pretende ver entre el gobier no del Frente Popular y el New Deal (uneva Política Económica) del Presidente Roosevelt. Tanto los adversarios como los partidarios de la Casa Blanca, deducen lecciones favorables a sus r spectivas tesis de los acontecimientos en Francia.

El elemento reaccionario

atribuye naturalmente las dificultades económicas del momento en ambos países, a las reformas sociales de sus gobiernos. Roosevelt y las suyos contratacan brillan temente acusando a los capi' tales de "hacer la huelga" al disminuir deliberadamente la producción y los empleos, de la misma manera como la huída de capitales franceses al extranjero usada como presión política por la reacción de por allá. El Secretario Ickes habla de la tiranía ejercida sobre el pueblo americano por '60 fa-milias' archimillonarias, como Blum y los suyos reac-cionan contra las "200 fa-milias" del Banco de Francia, etc., etc.

Tal similitud de lenguaje al apreciar la situación de dos países tan distintos como los Estados Unicos y Francia, viene a confirmar las venideras le será más di-simplemente la universali las venideras le será más di-fícil escapar intacto, puesto

dad de la descomposición del | sistema capitalista. Sin em-bargo, es difícil escapar a la influencia del pujante opti mismo que todavía se respi ra en este ambiente nuevo y dejar de contrastar la reac ción histérice, ante la crisis, de los viejos países sobresa turados de Europa con la asimilación sana de las nue vas tendencias sociales que se opera en los Estados Uniº dos.

Si comparamos las agita ciones frenéticas de los fas cismos europeos con la hon da revisión de valores socia les que está llevando a cabo el New Deal, es imposible no llegar a la conclusión que de todos los países capitalis-tas éste ha sido el único con vigor suficiente para aprovechar, sin convulsiones, la tremenda lección de la crisis. De la última crisis; de las venideras le será más di-

que su producción está alcanzando ya el punto de sa-turación, dentro del actual turación, dentro de sistema distributivo.

Pero sigamos el ejemplo realista de Marx y guardé-monos de profecías. Puesto q' el futuro no nos pertenece, atengámonos a las observaciones presentes sobre los "Estados Unidos de hoy", como diría Siegfried.

Nos referimos arriba a la "revisión de valores" que "revisión de valores" que se opera actualmente. Para quien vió este país hace diez años y lo vuelve a ver aho-ra, esa expresión deja de ser una pedantería sociológica para formular una realidad concreta. Un hondo senti-miento social ha reemplaza-do al individualismo exasperado de 1928; una civilización puramente adquisitiva ha dado paso a un nuevo humanismo, o mas bien, hu manitarismo. Ya no se en-

Pasa a la sexta página

Pacifismo romántico y caudillos despóticos en Centro América

Lucida y cómoda resulta la posición del pacifista ro mántico, que en el mundo actual, cerrando los ojos a las verdaderas circunstancias, factores de la guerra, se conforma con coronar la testa de las tarascas con una coronita de hojas de olivo y con cantar luego himnos de paz que Impresionan y conmueven a unos cuantos ladmiradores intimos del héroe.

Pero las tarascas, con to-do y su ceronita de hojas de olivo, continúan afilando sus garras, enseñándose los col· millos y vomitando llamas por sus fauces amenazantes. El pacifista romántico no ve esto, o no quiere verlo, y a las tarascas les complace que se las decore oon las insig-nias de la paz; ellas necesitan exhibirse ante la conciencia del mundo como man sos corderillos y, en esta situacion, los pacifistas román ticos les sirven a las mil maravillas.

Además el pacifista ro mántico, a la hora en que las tarascas se acometen para despedazarse, sin mucho trabajo Inventa motivos para ponerse al lado de cualquiera de ellas, en olvido completo de su misión de ángel de la paz de los pueblos.

¿Cuántos pacifistas de éstos, con méritos para los premios internacionales de la paz, no vimos que en la Guerra Europea se olvidaron de sus prédicas y con-tribuyeron con su acción a la matanza bárbara?

Hombres como Román Rolland, como el profesor alemán Nicolay, ¿no fueron

"TRABAJ"O

Organo del Partido Comunista

EFRAIM JIMENEZ G.

EDGAR CARVAJAL

mundo conmovido por la histeria del gran conflicto

europeo?
Y lo fueron porque no eran pacifistas románticos, y la prueba de ello es que hoy están combatiendo a la par de los hombres que de verdad quieren la paz del mundo, y que luchan por ella, como luchó hasta su último día Barbuse, procurando, para alcanzarla, el cambio de los sórdidos e injustos regímenes de explotación existentes en las más de las naciones del mundo.

Es fácil ser en Centro América pacifista romántico; lo que es difícil es ser agente de la verdadera paz en estos pueblos. Porque pa ra serlo hay que lucuar con tra los sátrapas que esclavizan a los pueblos del Itsmo y que son quienes, para ganar popularidad en sus respectivas naciones, promue-ven las rencillas Idiotas de los pleitos limítrofes, tocando a bombo y platillos lo que ellos llaman el patriotismo de sus concludadanos, aunque sean esos mismos sátrapas guienes están entregando la soberanía de sus naciones a los imperialismos extranjeros.

Nuestro Can-iller parece haber logrado el lauro pacifista; se le aplaude desde la Roma imperial y papal de Mussolini; desde la misma Roma que bendijo la conquista de Abisinia; y que en la actualidad aplaude la invación nazi y fascista en España. Fácil le es a esa Roma hablar de paz y exhibir todavía un retazo de generosidad y de altruísmo, cuando al hacerlo no molesta los oídos de su amo, el padre de Victorio, el depor tista, que fué a Abisinia a emocionarse lanzando bombas sobre los poblados indefensos de los etíopes.

Si nuestro Canciller tiene algún mérito por su gestión de paz centro-americana, no es cabalmente Roma la que tiene autoridad moral para aplaudirla y para exaltarla.

Pero hay una realidad en el pacifismo de nuestro Canciller y esta realidad es la

casos excepcionales en aquel | siguiente: Acaban de ser ex' pulsados del país unos nicaraguenses, humildes, hombres, si se quieren anónimos, que huyendo de la tiranía reinante en su tierra, se refugiaron en nuestro territorio, en busca de paz y se guro asilo para sus vidas;

esos hombres fueron entre-

gados a sus perseguidores; ¿qué les espera? Las tortu-ras y la muerte,

Si el pacifismo se basa en un hondo sentido de respeto a la vida humana, nosotros preguntamos: ¿es que acaso la vida de tres hombres no vale más para un pacifista que el más rimbombante pre' mio de la paz? La suerte de esos tres centroa-americanos estuvo en cieto modo en las manos de nuestro Canciller pacifista y sin embargo fueron entregadosa sus perse-

Paz en Centro América! A pesar de los tratados, de l

guidores.

los lauros de Roma, de las candidaturas para el Premio Nobel, los hombres libres de Centro América siguen pagando con su vida su adhesión a la causa de la justicia y libertad de estos pue blos. Paz en Centro Amé

Mitines próximos a celebrarse en la Provincia de San José

Domingo 6 de febrero

A las nueve de la mañana mitin en Villa Colón, ha blarán los compañeros Jaime Cerdas, Carlos Luis Sáenz y

Arnoldo Ferreto.

A la una de la tarde, mitin en Santo Domingo de Heredia. Harán uso de la palabra los compañeros: Carlos Luis Sáenz, Luisa González y Arnoldo Ferreto.

A las cuatro de la tarde, mitin en Zapote, en la esquina de la pulpería de Herminio Román. Hablarán los compañeros: Lainz Cardos Carlos Carlos Barradas y Marcellino.

pañeros: Jaime Cerdas, Guillermo Fernández y Marcelino Molina.

Lunes 7 de febrero

Mitin en Guadalupe a las siete de la noche, frente al kiosco. Harán uso de la palabra los compañeros, Mora, Cerdas y Fernández.

Martes 8 de febrero "

Mitin en Alajuelita a las siete de la noche, en la es-

quina de la pulpería de Chalo Mora. Harán uso de la palabra los compañeros, Mora, Carlos Luis Sáenz y Luisa

Mitin en Calle Morenos, en la esquina de la pulpersa «El Recreo», a las siete y media de la noche. Hablán los compañeros, Cerdas, Ferreto Fernández.

Miércoles 9 de febrero

Mitin en el barrio Keith, a las siete y media de la noche, en la esquina de la pulpería La Nueva Florida, cien varas al norte del teatro Keith.

Hablarán los compañeros, Mora, Ferreto, Carlos Luis

Jueves 10 de febrero

Mitin en Escasú, a las siete de la noche, en la plaza. Hablarán los compañeros, Manuel Mora, Carlos L. Sáenz y Luisa González.

Por la abolición del impuesto municipal sobre los motores de un caballo de fuerza

de quejas de pequeños in' dustriales por el impuesto de \$\Pi\$ 10.00 que les hace pa' gar la Municipalidad por los motores de un caballo de ja de los pequeños industria-

Hemos recibido multitud | fuerza. Ellos buscan a nuestro Partido porque saben que es el abogado de todos los que trabajan. Nosotros acojemos la que-

les, pues consideramos como ellos que un país que nece-sita desarrollarse industrialmente no debe imponer tri-butos a la pequeña industria.

Policía destituido en Alaiuela

por negar su adhesión a

Otto Cortés

Alajuela, 1º.de Feb. 1938 Sr. Editor de TRABAJO

Con la advertencia de que yo no pertenezco al Partido de Uds., sino a la simple oposición, le ruego hacer en ese periódico la siguiente denuncia:

Siendo yo policía de cárcel en Alajuela se me obligó a firmar una adhesión al hijo del Presidente, candida

to Otto Cortés Fernández. Como supieron que yo declararía la verdad de lo ocu-

rrido si se ordenaba una investigación por la queja que planteara la oposición, se me hizo mala atmósfera en mi trabajo hasta que tuve que renunciar al puesto.

Ya de baja me ebligaron a devolver un par de boti-nes de los que el Gobierno dié a cada policía, como si hubieran sido prestados. Le puse un telegrama al Presidente con tal motivo y ni si quiera se dignó contestarme, no obstante que le di el vo-to para hacerlo Presidente.

Al entregar los botines pedí recibo de ello y ni siquiera ese recibo quisieron

Vea Ud. cómo se trata en Alajuela a un ciududano por cuanto no está de acuerdocon ciertas cochinadas.

Un ex-cortesista (Hay firma responsable)

Lea siempre

26 años de Trabajo.... Más de 400 mi exámenes ¿No es a más espléndida garantia?

Laboratorio Bacteriológico

Licenciado don Carlos Viquez Bact. Carmen Viquez TELEFONOS: 4114 v 3770

El Papa no rechaza

la mano tendida que ofrecen a los católicos los comunistas franceses

En la vista que en Di-ciembre pasado hicieran al Papa los obispos franceses a cuva cabeza estaba el Cardenal Verdier Arzobispo de París, el Romano Pontífice trató del asunto de la Mano tendida; formulado por Maurice Thorez Secretario General del Partido Comunista francés en 1936 y dijo entre otras cosas:

No olvidéis que Cristo nunca volvió la espalda a aquellos que le tendían una mano suplicante. Nosotros los cristianos de

seamos aliviar y consolar a los que sufren, ayudar al trabajador que reclama sus derechos, preparar para ma nana la reconcultación de to-dos los hombres en la justi-cia y en la caridad.

La situación inter...

diosa, por ejemplo, el titán financiero o industrial y se procura, al contrario, estimular y comprender a los sindicatos obreros que se les oponen. Roosevelt reemplaza a Hoover y Lewis desbanca a Green

Esa impresión se refuerza si referimos el cambio no solamente a dos épocas sino también a dos lugares, es decir, si se pasa de la América Latina a esta del Norte, como nos ha ocurrido a nosotros

La diferencia en este caso no puede atribuírse, como con Europa, a las ventajas propias de un país nuevo en vía de desarrollo. No pensamos tampoco que sea de origon cultural avenial. gen cultural o racial, como pretenden muchos. (¿Quién hoy día no se siente orgulloso de llevar en sus venas sangre española?) Aquí la diferencia es inversa, aunque naturalmente sigue sien' uómica. Nosotros no hemos alcanzado todavía el desarro llo técnico e industrial de esta gente: nuestras reacciones sociales son puramente agrarias, casi podría decirse, feudales.

Lo cierto es que el cambio

que se experimenta al tras-ladarse de nuestros medios 'liberales' a esta democracia, sólo es comparable al del prisionero que ha podido moverse durante años dentro de los límites de una pequefia isla y que se encuentra, de repente, en libertad de recorrer el amplio mundo.

¡Qué sensación de alivio, por ejemplo, se tiene ante la simpatía unánime y actuante hacia la causa democrática española, simpatía que ha fioles residentes! ¡Qué dife' rencia con nuestras colonias de paletos enriquecidos, fran' quistas furibundos! Hace algunos días tuvimos ocasión de oír a un delegado del gobierno español que regresaba de un viaje de propagan-da por América Latina celebrar la circunstancia de hacer tenido que pasar por acá antes de entrar a España. Muchas veces, dijo, tuvo duda-ante la incomprensión u hostilidad latinoamericana-

hasta preguntarse angustiado si no estarían todos locos en España; si como don Qui jote, no estarían fuera de la realidad al inmolar su vida por una fantasía. El espectáculo de los Estados Unidos reforzaba su fe.

Recorriendo las bibliote-

cas, las universidades, las librerías particulares se encuentran las obras de Marx, de Engels, de Lenin expuestas y analizadas como obras científicas que son. Nadie ni siquiera los pastores o curas en sus sermones, se atreve a considerarlas como «tabús» demoníacos, a la manera de nuestros mojigatos educadores. El partido comunista actúa en libertad verdadera y sigue, en consecuencia una discreta política de realismo lo-cal, sin perder de vista los principios universales que lo animan.

Así podríamos continuar acumulando observaciones sobre el auténtico liberalismo americano, cada día más despojados de resabios pu-

Puede que algunos nos acusen de ser optimistas has-ta la simplicidad, como Cándido. Otros no nos juzgarán bastante ortodoxos al hablar de la salud social en un país capitalista. Nosotros, s i n embargo, creemos haber, sido sinceros en nuestras observaciones y personalmen-nos sentimos satisfechos de poder dar, en esta carta in-coherente, una nota de optimismo, tal vez disonante en nuestro pesimismo ambiente. NOTA DE TTABAJO.-Hoover Presidente de los Estados Unidos anterior a Roos' selvet. Fue el representante, por excelencia del capifinanciero.

William Green es el actual Presidente de la American Federation of labor (Federación Americana del Trabajo) que ha sido más bien un instrumento del capital contra los trabajadores americanos, Lewis es el diri-gente del Comité de la Organización Industrial al (C. I. O.) que lucha por organizar a los obreros indus-

Escandaloso trafico etc.

Viene de la primera página

No hay que perder de vista que en las ciudades, en la capital sobre todo, hay centenares de infelices en pé-simas condiciones económi cas, centenares de que por un colón cincuenta para marijuana, cocaína, he roina, son capaces de vender hasta su madre. Los agentes conocen toda hez humana y por lo tanto re' sultan muy eficientes. Allí está, por ejemplo Herminio Hernández (alias el Nato Herminio), bien conocido delincuente, instalado en una de las habitaciones del Hotel Regina en las inme diaciones del Parque Cen tral, atendiendo el engocio

El partido Republicano na cional explota unas decla nones del compañero Mora

La Prensa del Partido R. N. con manifiesta mala fe, está explotando unas decla raciones aisladas del compafiero Mora, dadas a La Hora momentos antes de salir el miércoles pasado pa: ra Limón declaraciones propósito de la denuncia del compañero Jiménez Guerrero sobre el escándalo de la compra de cédulas. Nuestro compañero Mora dice en su reportaje que efectivamen-te es cierto todo lo que Jiménez Guerrero deuncia, pero que se ve precisado a rectificar en lo que se "refiere al atropello que las autoridades están llevando a cabo en los diferentes lugares del país, ya que él ha

para sus neuniones por parte de las autoridade

El compañero Jiménez Guerrero está de acuerdo en que el compañero Mora tiene razón en esa afirmación. Es cierto que ni él ni ninguno de nosotros ha encontrado durante la presente campaña política, hostili-dad de las autoridades en parte alguna del país en donde hemos levantado nues tra tribuna.

El compañero Jiménez se refirió a otras formas de coacción, como esta de las cédulas y a la presión que ejerce sobre los trabajadores de Fomento, por elemplo, a quienes se les exige depositar sus cédulas en manos de ciertos Jefes; y última-mante con los nuevos decretos electorales que son una verdadera violación del voto secreto y que dan derecho para mover de un lado a otro, según la conveniencia oficial, a los trabajadores y así asegurarse el voto de éstos.

En lugar aparte publicamos un documento en que pone de manifiesto las condiciones en que se encuen-tran los trabajadores de Fomento bajo la voluntad servil de los capataces.

Un hecho concreto expuesto en Carta al Presidente de la República

Por la siguiente carta del compañero Jiménez Guerrero al Presidente de la República, se puede dar el lector cuenta del proceso de un hecho concreto del tráfico delictuoso que estamos tratando.

San José, 1º de Feb 1938 Sr. Presidente

de la República

Lic. don León Cortés Casa Presidencial

Sr. Presidente:

Hace varios días que venimos observando las actividades llevadas a cabo por dirigentes del Partido Repu' blicano Nacional, encaminadas a comprar cédulas de votación. Estas actividades han tomado tal magnitud, que en estos momentos exis: te un tráfico completo de ta les cédulas. Hemos visto in dividuos destacados frente al edificio en donde está la Junta distribuidora de cédulas, quienes en forma casi pública ofrecen comprar su cédula a todo ciudadano que ellos juzgan vendible. Tales 'agentes' han sido reclutados entre el hampa; todos los ra teros y viciosos han sido mo vilizados para este tráfico delictuoso, El procedimiento es el siguiente: sale un ciu-dadano con su cédula—y si como antes dije-los 'agentes' le ven aspecto de que es mercancía para ellos, le ofrecen comprar su cédula y lo conducen al club y lo conducen al club del Parti do Republicano Nacional. Allí se encarga de pagar las cédulas entre otros Lito Chaves, a quien la Munici palidad acaba de conceder permiso para que se dedique libremente a esta clase de

Nosotros no habíamos he visitado numerosos pueblos cho ante usted una denuncia Casa Presidencial y no ha encontrado ob. Sculo formal, porque querriamos Jefe Politico se niega bacer dente Cortés.

actividades.

hacerlo ofreciéndole un caso concreto, El caso es el siguiente: hoy destacamos unos fiscales nuestros en las inmediaciones de la Escuela Viialia Madrigal, los que síguieron a dos individuos a quienes se les había acercado dos "agentes" comprado res de cédulas, uno de ellos el conocido ratero "Coneja". Se dirigieron todos al club del Partido Republicano Na cional en donde Lito Chaves ofreció comprar la cédula a uno de ellos llamado Rober to Fernández, el que se ne gó a venderla; el otro la ven' dió. Inmediatamente nues' tros fiscales que habían visto la "operación", bajaron y enteraron al policía, y éste por instancias de nuestros fiscales los detuvo.

Ambos fueron conducidos a la Segunda Sección de Policía, declarando Roberto Fernández al oficial de guardia, que efectivamente Lito Chaves le había ofrecido comprar la cédula, a lo cual él se negó. El otro, cuyo nombre presente pero cuese encreta. no recuerdo, pero que se encuen-tra detenido. no pudo mostrar su cédula cuando le pidieron que lo hiciera. El primero fue puesto en libertad.

Lo más probable es que en es-Lo más probable es que en estos mismos momentos, los interesados, comprometidos en este
vergonzoso tráfico, traten de borrar toda huella de delito. Yo pi
do a Ud., señor Presidente, una
inmediata investigación, así como las medidas conducentes a
impedir que continúen estos delitos que se cometen al amparo
de algunas autoridades,
De Ud. atto. servidor,

De Ud. atto. servidor, EFRAIN JIMENEZ G. Diputado

El Diputado Ernesto Martin, Presidente del Partido Re publicano Nacional, entra en la danza

Al día siguiente de la publica ción de esta carta salió el bien conocido político Ernesto Mar-tin, Presidente del Partido del Gobierno, desmintiendo nuestras Gobierno, desmintiendo nuestras afirmaciones y declarando que por una investigación llevada a cabo (suponemos que por el mismo, ya que el Presidente de la República no ha mencionado nuestra denuncia), se constató que era falso lo que Jiménez y Mora habían denunciado.

Nuestro compafiero Jiménez Guerrero contestó este ataque con nuevos datos publicados en

con nuevos datos publicados en La Tribuna del viernes, que re-

La Tribuna del viernes, que re-producimos aquí:

Con motivo de mi denuncia al Sr. Presidente de la República sobre el escandaloso tráfico de cédulas de votación que se está llevando a cabo por dirigentes del Partido Republicano Nacio-nal, el Sr. don Ernesto Martin, Presidente de dicho Partido, pi-de hoy por la prensa que aclarede hoy por la prensa que aclare-mos Mora y yo lo que él llama temeraria afirmación, ya que de una investigación llevada a cabo por él, se desprende que son falsos los cargos en cuestión.

Pues una vez más yo afirmo que la compra de cédulas de voque la compra de cédulas de vo-tación se está llevando a cabo en forma vergonzosa. Es claro que las cosas están arregladas en tal forma que es difícil coger a ven-dedor y comprador en flagrante delito. Luego, cuando hemos lo-grado hacerlo, las autoridades se niegan a esclarecer los hechos, Los telegramas que a continua-ción transcribo, pueden dar al público una idea clara de la im-punidad con que actúan los trapublico una idea clara de la im-punidad con que actúan los tra-ficantes de cédulas. Ayer fue sor prendido en la ciudad de Grecia por miembros de nuestro parti-do, un individuo llamado Joado, un individuo liamado Joa-quín Chaves Alfaro, momentos después de haber vendido al Sr. Guillermo Ignacio Bolaños, na-da menos que miembro de la Junta Electoral de ese lugar. Enterado del asunto el Jefe Po-lítico de Crecia se responsarlítico de Grecia, se negó a hacer preso a Chaves Alfaro, lo que motivó el siguiente telegrama Presidente de la República

preso ciudadano Joaquín Chaves, quien vendió cédula electoral. Testigos: Valentín González. Adalid Barrantes.
RIGOBERTO ALVAREZ
Presidente Bloque
La contestación del señor Presidente de la Rapóblica e nues

ves fue detenido y confesó ante el Jefe Político y varios vecinos que efectivamente Guillermo Ig-nacio Bolaños le había compra-do la cédula. El Jefe Político do la cedula. El Jere Politico arrestó a Chaves, pero en la noche lo puso en libertad. Enterado mi compañero Alvarez Maroto de lo sucedido, envió el siguiente telegrama al señor Presidente de la República, el cual la seis a las seis de la tarde de hoy, no

a las seis de la tarde de hoy, no había sido contestado:
Presidente República
Casa Presidencial
Joaquín Chaves Alfaro confesó Jefatura Grecia, ante numeroso público y Jefe Político haber vendido cédula electoral dosciento cincuenta y siete a miembro Junta Guillermo Ignacio Bolaños. Fue Chaves internado cár laños. Fue Chaves internado cár lanos. Pue Chaves internado car cel y anoche púsole Jefe Político en libertad no obstante artículo 109 infine, Ley Elecciones orde-na a tal funcionario sancionar. Esperamos se cumpla Ley y se

respete.

RIGOBERTO ALVAREZ M. Presidente Bloque

Creo que estos hechos son elo cuentes por sí solos para hacer comentarios acerca de la compli-cidad de las autoridades en este vergonzoso tráfico que la ley Y ahora vamos concretamente

y anora vamos conqueramente al caso denunciado por mí en carta dirigida al señor Presiden-te de la República en la noche del 1º de Febrero y publicado en LA TRIBUNA del 2. Dos en LA TRIBUNA del 2. Dos compañeros nuestros siguieron a unos isdividuos que salían de sacar la cédula y que iban acompañados de dos de los «agentes» de la Trata de Votos que tienen los interesados del Partido Republicano Nacional destacados en las vecindades de la Escuela Vitalia Madrigal. Nuestros compañeros penetraron en el local en donde está establecido el Club del Republicano Nacional y viedel Republicano Nacional y vieron llevarse a cabo la *opera-ción», si bien por la distancia no pudieron oír los términos en que se hacía el *trato». Bajaron e hi-cieron detener a los dos indivi-duos por el policía de línea. Uno de nuestros compañeros pi-dió al oficial de guardia, después de explicarle lo sucedido, que les pidiera la cédula. Uno de los de-tenidos. Roberto Fernández, la ron llevarse a cabo la coperatenidos, Roberto Fernández, la mostró y explicó que los hom-bres que lo habían invitado a ir al Club del Republicano Nacio-nal, le habían ofrecido que allí nal, le habían ofrecido que alin le darían una recomendación par ra que le dieran trabajo y que en efecto Lito Chaves le había ofrecido colocarlo, pero quetam-bién le había ofrecido comprar la cédula de votación, a lo que ela cédula de votación, a lo que él, Fernández, se negó. Esta declaración debe constar en el acta de detención. Hoy fuí a pedir certificación de ella y se me negó, tanto en la Primera Sección como en la Diracción de Peli como en la Dirección de Policía, lugar en donde me dijo el Ofi-cial de Guardia de aquélla, que se encontraba el libro de actas de detención.

En cuanto al otro detenido, in tado para que mos-

Con base en un docmento etc.

Viene de la 1ra plana

conocerá la competencia del aludido albafiil. quiere más, también pode mos presentar el testimonio de multitud de arquitectes de multitud de arquitectes de San José, con quienes ha trabajado de diferentes cone trabajado de diferentes cons trucciones. Ahora, le conce. demos la palabra al Presi-

trara la cédula que había sacado momentos antes, y no pudo hacerlo, alegando que no la llevaba con él. Lo lógico es que si se quería hacer una investigación seria se le hubiera preguntado en dónde la tenía, para cer-ciorarse si había quedado en el Club del Partido Republicano Nacional. En ese sentido fué que pedí al senor Presidente una inmediata y enérgica investiga-ción. Pero óigase lo que me dijo hoy el coronel Escriba no, cuando le pregunté qué había hecho ante mi denuncia: me dijo que se había puesto en libertad al individuo en cuestión y que éste había vuelto al cuartel, media hora después para mostrar su cédula.

¿Cree el señor don Ernesto Martin que somos tan tontos para imaginar que el hombre fué a su casa a traer la cédula? Piensa que vamos a creer que no se dirigió más bien a pedirla al "inocente" lugar en donde la había DEJADO y a informar a los 'comprometidos' de lo ocurrido?

Muy fácil resulta, cuando las cosas ocurren en la forma en que están ocurriendo, darle carácter de "chisme" al hecho que se desea hacer pasar por tal.

Con los hechos que he relatado, el público puede darse cuenta de lo difícil que es luchar contra esta corrupción de conclencias organizada, corrupción para lo que han sido reclutados todos los rateros, toda el hampa de la capital.

En lo que respecta a la presión que ejerce el Gobier no en el ánimo de los trabajadores a su cargo, bastará para probarle el documento que publicaremos en nuestro próximo número de TRABAJO.

Efrain Jiménez G.

La agresión japonesa

Dicen de París que el siguiente llamamiento ha sido firmado per los profesores Einstein, John Dewey, Bertrand Russell y Romain Rolland: «Por el bien de la humanidad, de la paz, de la democracia, proponemos que los pu blos de todos los países organicen el boicot de las mercaderías japonesas, que se nieguen al embarque de material de guerra para el Japón e impongan la cesación de toda cooperación con ese país. Esto con el fin de lievar un apoyo a China, de permitirle defenderse con' tra el Japón hasta que éste evacue sus fuerzas del territorio chino y abandone su política de conquista.»

Cartín Hnos